

Klaß. Noch einer? Ich denke, wir können das Richteramt niederlegen?

Mutter. Sollen es die Kinder wissen, daß —

Klaß. Wahrhaftig! ein eiglicher Punkt: (zu Ernst) Was meinen wir dazu?

Ernst. (zuckt die Achseln.)

Klaß. Mit Achselzucken ist nichts abgethan. Sollte der große Kant, der durchaus keine, auch die gutgemeinte Lüge nicht, gelten lassen will, sollte er entscheiden, da würde es freilich heißen: Bekenne und läugne nicht — Legte der große Mann aber die Feder hin, und setzte sich in diesen Zirkel, ich wette drauf, er — doch wir waren ja auf der Schule schon ein großer Verehrer des Königsberger Philosophen; handeln wir nun, wie wir glauben, es bei ihm verantworten zu können.

Ernst. So werde ich meine Thorheit den Kindern zur Warnung gestehen.

Mutter. Daran erkenne ich vollends meinen Ernst wieder.

Klaß. Und ich meinen Neffen. Recht so. Wer sich nicht schämt zu fehlen, muß
sich